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CASTELLÓN

MARINA RONDA CASTELLÓN 
La eliminación del carril bici de la ca-
rretera CV-16, al que el Ayuntamien-
to de l’Alcora ya se opuso rotunda-
mente cuando el ex Gobierno valen-
ciano anunció su creación, costará a 
las arcas municipales alrededor de 
186.000 euros. Al menos, este es el 
precio base de licitación de los tra-
bajos que se ha establecido para el 
concurso público. Sin embargo, pe-
se a verse abocado a pagar los pla-
tos rotos de la Generalitat Valencia-
na, el consistorio de l’Alcalatén se 
muestra satisfecho por el acuerdo 
alcanzado con la Conselleria de In-
fraestructuras, que se ha comprome-
tido «a ejecutar otros proyectos que 
consideramos prioritarios y que be-
neficiarán a los vecinos de l’Alcora».  

Así se ha expresado el alcalde, 
Samuel Falomir, que recuerda que 
ya desde «el minuto cero» el con-
sistorio se mostró contrario a las 
obras de creación de un carril bici 
en la citada carretera a costa de es-
trechar los carriles de circulación 
de los vehículos: «Siempre defen-
dimos que los carriles quedaban 
demasiado estrechos para una vía 
que soporta tanto tráfico pesado. 
Hay muchos accesos a industrias y 
cuando un camión realiza un giro 
se ve obligado a invadir el sentido 
contrario», lo que supone un «pe-
ligro» para la seguridad vial, espe-
cialmente la de los más vulnera-
bles. Es decir, los ciclistas. 

El tiempo, sin necesidad de espe-
rar demasiado, terminó dando la ra-
zón al Ayuntamiento de l’Alcora: las 
obras no llegaron a terminarse. En 
verano de 2022, cuando a las reivin-
dicaciones del consistorio se suma-
ron las de la patronal azulejera As-
cer, el ex Gobierno del Botànic deci-
dió poner punto y final al proyecto. 
Además, al año siguiente, la Conse-
lleria cedió la titularidad del vial al 
Ayuntamiento de l’Alcora y, con ello, 
las competencias a la hora de reali-
zar nuevas obras. Como resultado 
directo el consistorio es la adminis-
tración pública que debe asumir la 
reparación, que pasa entre otros por 
la eliminación del polémico carril. 

«Para compensarnos, el anterior 
Gobierno valenciano y el Ayunta-
miento acordamos la firma de un 
convenio en el que la Generalitat nos 
otorgaría 300.000 euros para reali-
zar obras de mejora», explica ahora 
Falomir sobre un pacto que no llegó 
a materializarse antes del cambio de 
color en el Consell.  

«Estaba todo acordado pero no 
firmado y cuando llegó el Gobier-
no de Carlos Mazón volvimos a re-
unirnos con el nuevo ejecutivo», 
continúa el edil, que afirma que en 
esta cita con la nueva consellera de 
Infraestructuras, la castellonense 

Salomé Pradas, la nueva Generali-
tat se mostró renuente a mantener 
el convenio debido a algunos «as-
pectos legales» del mismo, pero sin 
renunciar a buscar una nueva vía 
de compensación para l’Alcora.  

La solución a la que llegaron Ayu-
tamiento y Conselleria pasa por la 
realización por parte de la última 
administración pública de «proyec-
tos que consideramos prioritarios», 
como el acondicionamiento, como 
el acondicionamiento de los alre-
dedores de las Termas Romanas, 
que se transformarán en una área 
recreativa y en una zona de aparca-
miento en virtud de este acuerdo, o 
la adecuación de uno de los viales 
de entrada al municipio. Dos pro-

yectos que «la Conselleria no está 
obligada a realizar pero han sido 
muy comprensivos con la situación», 
celebra Falomir. «Nuestra intención 
es colaborar siempre con la Gene-
ralitat Valenciana, tanto esta como 
la anterior».  

Para quien sí tiene críticas el pri-
mer edil es para el Partido Popular 
de l’Alcora. El grupo municipal afeó 
ayer al dirigente socialista «que los 
vecinos deban pagar el desmante-
lamiento del carril bici», agregando 
en un comunicado que  «este dispa-
rate que ha costado más de un mi-
llón de euros es consecuencia de te-
ner un alcalde que gobierna de es-
paldas de los vecinos». Y es que los 
el portavoz del PP en l’Alcora, Vi-

cente Mateo, hace responsable al Go-
bierno de Falomir la cesión de la ti-
tularidad del vial que realizó el año 
pasado el Consell. 

En respuesta, el primer edil ase-
gura que «el Ayuntamiento no po-
día negarse de ninguna forma, es 
una decisión unilateral de la Gene-
ralitat» y recuerda que el PP del 
consistorio «votó en contra del con-
venio que negociamos con el ante-
rior Consell para recibir los 300.000 
euros de compensación». Igualmen-
te, lamenta que «ahora critiquen la 
eliminación del carril bici cuando, 
como condición a abstenerse en la 
votación del presupuesto muni-
cipal de 2024, el PP solicitó precisa-
mente esta obra».

L’Alcora y el Consell ‘sellan la paz’ por 
las polémicas obras del carril bici 
El consistorio asume la factura de eliminar el vial que realizó la Generalitat pese a 
su oposición / A cambio, el Consell ejecutará «proyectos prioritarios» para la ciudad

El alcalde de l’Alcora, Samuel Falomir, junto al concejal de Vivienda, Erik Torner. C. A. D.

 L’ALCORA 
El Ayuntamiento de l’Alcora cons-
tituyó ayer una comisión técnica, 
formada por el concejal de Vivien-
da, Erik Torner, y técnicos munici-
pales, con el objetivo de favorecer 
la compra de viviendas en el cas-
co antiguo. 

En el seno de la misma, se acor-
daron ya las primeras medidas, 
que se pondrán en marcha entre 
2024 y 2025. Se trata de la aplica-

ción de diferentes beneficios fis-
cales: por un lado, en la tasa de va-
dos, bonificación que podrá entrar 
en vigor el año que viene; y por 
otro, para la ocupación de la vía 
pública, medida cuya implanta-
ción está prevista para este año.  

Para ello, el siguiente paso a cor-
to plazo consistirá en preparar la 
modificación de la ordenanza fis-
cal, tal y como explicó Torner. 

El concejal recordó que el go-

bierno de l’Alcora se ha marcado 
como meta revitalizar el casco an-
tiguo y, para ello, «es fundamen-
tal fomentar la adquisición de vi-
viendas en esta emblemática zo-
na de nuestra localidad».  

Además de estas iniciativas, «des-
de la comisión estamos estudian-
do la implementación de otras me-
didas que contribuyan a alcanzar 
este objetivo», concluyó el respon-
sable municipal de Vivienda.

L’Alcora crea la comisión técnica 
para revitalizar el casco antiguo 
Las primeras medidas son la aplicación de bonificaciones 
fiscales en vados y por ocupación de la vía pública 

 ONDA 
En el marco del compromiso de 
Onda con el desarrollo soste-
nible, el Ayuntamiento ha lleva-
do a cabo la segunda reunión pre-
sencial con el grupo de acción lo-
cal del programa URBACT con ac-
tores clave como la Universitat 
Jaume I, Museu del Taulell, Cáma-
ra de Comercio y Onda Centre Co-
mercial, entre otros. Se trata de un 
encuentro crucial en el que se han 
compartido los avances realiza-
dos en el proyecto del Pulmón Ver-
de hasta la fecha y que ha servi-
do como un espacio vital de inter-
cambio entre los miembros del 
grupo, consolidando la colabora-
ción y el trabajo en equipo. 

En línea con la colaboración 
intermunicipal, el consistorio con-
tinúa fortaleciendo su colabora-
ción con los municipios de la red 
GreenPlace. Bajo el lema Let’s do 
it together, estas colaboraciones 
se refuerzan mediante reunio-
nes mensuales telemáticas, pro-
porcionando un espacio vital pa-
ra el intercambio de ideas y la co-
ordinación de acciones en mate-
ria de sostenibilidad urbana. 

En este sentido, el concejal de 
Proyectos Europeos, Vicent Bou, 
ha resaltado el compromiso de 
Onda en fortalecer la colabora-
ción con los municipios de la red 
GreenPeace enfatizando que «tra-
bajamos en conjunto para abor-
dar desafíos ambientales e im-
pulsar proyectos sostenibles co-
mo el Pulmón Verde».

Onda implica a 
los vecinos en 
su compromiso 
sostenible

 BENICÀSSIM 
Las escuelas infantiles de Be-
nicàssim abren plazo de admi-
sión para el curso 2024/2025. Las 
familias que deseen postularse 
a las 144 plazas ofertadas ten-
drán hasta el 26 de febrero para 
inscribirse y deberán estar em-
padronadas en el municipio be-
nicense. «Nuestro firme compro-
miso con la conciliación de la vi-
da familiar, personal y profesio-
nal se revalida año tras año a tra-
vés de las Escuelas Infantiles 
Municipales», ha destacado la 
alcaldesa, Susana Marqués. 

«Benicàssim es un municipio 
abierto y dinámico que apuesta 
por políticas públicas enfocadas 
a las familias que buscan ca-
lidad de vida, desde el Ayunta-
miento apostamos no solo por 
la conciliación, si no también por 
la calidad, la atención y la mejo-
ra constante», ha subrayado.

Benicàssim abre 
la matrícula de 
las escuelas 
infantiles 
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